



Nuestro grito salvador, inmutable e imperial: ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Cien víctimas inocentes causadas en Zaragoza por la cobarde aviación enemiga

DIA DE CALMA EN LOS FRENTES

TOLEDO EN LA GUERRA

por JUAN DE MATA

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 15 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón. Cañoneo sin trascendencia. Nuevamente ha sido bombardeada por aviones enemigos la ciudad de Zaragoza, causando un centenar de víctimas entre mujeres y niños.

Frente de Soria. Se han presentado 67 paisanos, 18 con armamento.

Frente de Vizcaya. El mal tiempo reinante ha impedido el avance, habiendo sido rechazados dos ataques enemigos.

Frentes de Santander y Asturias. Tiroteos. Se han presentado 12 milicianos con armamento.

Frente de Madrid. En el sector del Tajo la tranquilidad ha permanecido en el día de hoy, existiendo abandonados en el campo centenares de muertos enemigos, pertenecientes a las brigadas de Lister, Dimitroff y a la del Campesino y Uribarri. Son completamente falsas por lo tanto las noticias propagadas por los radios rojos sobre supuestos triunfos en este sector.

Frente de Avila. Sin novedad.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores.

Salamanca 13 de mayo de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Intentan torpedear un barco inglés y culpar a los nacionales

Maniobra criminal de los rojos

En París se ha decidido precipitar los acontecimientos para obligar a determinadas naciones a intervenir en el conflicto español. Fracasados los esfuerzos realizados cerca de los Estados Unidos y otros países, se trata ahora de forzar a Inglaterra a una intervención aprovechando la ligereza inglesa al someterse a las presiones de los rojos, violando en Bilbao todos los principios de derecho internacional.

A este fin se está fraguando en París el torpedeamiento por los rojos de uno de los barcos ingleses, con objeto de decir que han sido los nacionales.

Se denuncia al Mando esta maniobra, que no es nueva en los procedimientos rojos, pues la opinión mundial conoce el acto de derribar un avión comercial en que viajaban los representantes de la Cruz Roja Internacional para culpar a los nacionales; el bombardeo por aviones rojos de la Embajada de Inglaterra con análogo objeto, la maniobra de Guernica y tantas otras tracasadas, pero que revelan la criminal mala fe de las actividades rojas y de sus aliados.

El embajador del Jalifa de Marruecos visita Sevilla

Sevilla, 4 tarde. Ha llegado a esta ciudad, procedente de Salamanca, Sir Mohamed embajador del Jalifa en Salamanca. (De nuestro servicio especial).

En las cercanías de Méjico podrán circular libremente los sacerdotes

Roma, cuatro tarde. Comunican que en un pueblo cercano a Méjico se ha ordenado que los sacerdotes puedan circular libremente por el territorio sin necesidad de salvo-conductos y puedan volitar las campanas anunciando las fiestas eclesiásticas. (De nuestro servicio especial)

ADECUACION

Toledo, la ciudad de los heroicos designios, sigue viviendo su momento histórico.

En otras edades y en lejanos tiempos, tuvo sus héroes y tuvo su sociedad.

Una sociedad de caballeros que supo estar siempre a tono con la grandeza de sus tierras.

En la epopeya de hoy, Toledo tuvo sus héroes también, los del Alcázar. Y en este instante reciente y fresco de ahora, los caballeros que la defendieron contra las hordas extrañas, que en brigadas de nombres extranjeros pretendían hacerla otra vez esclava del yugo moscovita. Y una sociedad joven también, estructurada en principio con normas de nuevos estilos, que sabe ponerse a tono y al servicio de los gloriosos soldados del Ejército español y milicias nacionales.

NOCTURNO DE GUERRA

En la ausencia de luz, Toledo aparece envuelto por la densa oscuridad de la noche.

Su conjunto urbano se difunde en el borrón informe de la noche total.

Corre una brisa fresca, en la que se puntea el foguero del frente cercano.

Por la tarde hubo operaciones, y aún parece que hieren nuestro oído los zumbidos de las baterías.

Los pocos transeúntes nocturnos, con su linterna a modo de faro, tienen algo de bicicletas sin ruedas.

Los balcones de nuestra Sección Femenina estallan en rendijas de luz. Hay dentro del local cierto movimiento y decidimos averiguar su motivo.

LA SECCION FEMENINA TRABAJA

En el portal encontramos varias chicas que suben al centro.

Bajo el brazo llevan unos paquetes envueltos en papel azul, en los que se lee a letras negras: "Gasa hidrófila".

Conocemos a las chicas, que son unas simpáticas camaradas del S. E. U., y acompañándolas llegamos a la Sección Femenina; en el trayecto nos dicen que fueron llamadas por la jefe para hacer labores de auxilio a los hospitales, y ellas, encantadas con la misión que se les encomienda, sólo sienten no poder hacer más

por nuestra causa en estos momentos.

Magnífico espíritu de mujeres españolas-les decimos.

Ellas rectifican agregando:

De falangistas, simplemente, que es la mejor forma de serlo.

Y sonríen mirando con orgullo sus blusas azules.

HACEMOS COMPRESAS

Llegamos a la Sección Femenina. La jefe ha tenido que salir a un pueblo de la provincia, del que aún no ha regresado; pero un grupo de bellas camaradas nos informa de aquel movimiento.

Llevamos varios días preparando compresas para el Hospital de Sangre. Las necesidades naturales de las operaciones exigen abundancia de esta clase de material, y ahora, que el frente vuelve a estar cerca, trabajamos con mayor intensidad.

En uno de los talleres de su local, nuestras camaradas

Se rechaza un ataque enemigo en el sector del Jarama

Frente de Madrid, 11 mañana.—En la noche de ayer el enemigo mostró más actividad que de costumbre; aprovechando la noche, después de una preparación artillera intentaron un asalto a nuestras posiciones, sin conseguirlo, siendo valientemente rechazados y perseguidos. En la huida dejaron abandonados 11 cadáveres y seis fusiles, uno de ellos ametrallador. (De nuestro servicio especial)

das trabajan con verdadero entusiasmo en la misión que les fué encomendada.

Su edad, su simpatía y su optimismo, ponen una nota de alegría en la labor, haciéndola más agradable.

LLEVAMOS HECHAS...

Las cifras que me dan son elevadísimas. Apenas supieron lo sencillo de aquella clase de trabajo y su gran utilidad, todas, sin distinción, se ofrecieron a ello con verdadera fiebre. En su local suelen dedicar todo el día hasta las primeras horas de la noche, y luego se llevan a casa tarea para traerla al día siguiente. Trabajan estimulándose mutuamente, y poniendo en ello el mismo calor que cuando bordan las camisas para sus camaradas del frente.

ADEMAS CUIDAMOS A LOS HERIDOS

Esta chica simpática de ojos grandes, nos explica:

No es éste sólo el servicio que cubre nuestra Sección en estos momentos. Comprendemos que el auxilio que la mujer puede prestar a las necesidades de la campaña, debe ser múltiple y en el Hospital de Sangre tenemos otros.

Acompañado de varias de ellas, a quienes corresponde el turno esta noche, nos dirigimos al Colegio de Doncellas Nobles.

En el camino nos hemos encontrado varias veces con los falangistas de segunda línea que hacen el servicio nocturno de patrulla por las calles de la ciudad.

Mientras llegamos, hablamos de sus tareas como enfermeras:

Nuestra voluntad es (Continúa en la página 6)

Vida sencilla y muerte heroica

No hace muchos años, éramos todos y cantábamos El tiempo y el odio se llevaron a muchos y los que aquí quedamos los vemos en sus canciones y en sus fisonomías.

Tú, Pepe Lanza, con nosotros recordabas el día de la Ascensión a los que no están. Un piano acompañaba tu voz, en las canciones viejas, como los amigos que te acompañábamos; de allí te fuiste a la guerra y la guerra te nos devuelve con cuerpo; tu alma se fué con ellos. Ya sois casi más que nosotros.

Tu vida sencilla y tu muerte heroica están presentes en tu entierro sencillo

Seis hombres nos abrazamos para llevarte en brazos y, todos juntos, caminamos.

Cuando te dejamos para siempre en la tierra, una oración se dibujó en la frente de todos

Desde allá arriba verás la Obra y te sentirás orgulloso de haber sido obrero de ella.

Pepe Lanza: entre nosotros, siempre estarás presente.

SALVADOR

Aguilas y aguiluchos

Los rojos pajarracos de la aviación marxista, como cuervos traicioneros, buscando las tintas indecisa del amanecer, clavaron el otro día sus garras de metralla en el alma durmiente de la ciudad Imperial.

Con sorpresa, como ladrones nocturnos, llegaron en las primeras horas del día y arrojaron más de treinta bombas, no en el frente, ni en el campo, sino en el casco de la ciudad, en el centro mismo de ella, produciendo las víctimas que ya conocemos entre mujeres, niños y ancianos indefensos.

Su alevosía y su cobardía, con ser mucha, no llegan a la magnitud de su criminal intención.

Una bomba cayó en el Asilo Provincial, habilitado para Hospital de Sangre; otra en el Hospitalito del Rey, refugio donde se hallan acogidos numerosos ancianos; otras en el Convento de San Clemente y así otras más en lugares igualmente "objetivos militares", como ellos, por lo que se ve, llaman a los monumentos

artísticos, hospitales de Sangre y casas de pacífica población civil.

Unos ancianos, varias criaturas, y dos monjitas, son las "importantes" víctimas de que ellos pueden granjearse, por su cobarde agresión.

La población, indignada, recorrió las huellas de su paso, maldiciendo su salvajismo.

Con ser mucho ya lo que dejamos reseñado, hay en el bombardeo un propósito que es más café aún.

Observando los destrozos producidos, encontramos los efectos de una granada en el Hospital del Rey, otra en las

Detalles del bombardeo de Granada

Salamanca (once mañana) — Los aviones dejaron caer siete bombas en el Colegio del Sacramento, que fueron a estallar en la cúpula de la iglesia, destrozándola. Los colegiales huyeron desparovidos al sótano, alcanzando la metralla a un niño que se hallaba en la iglesia. (De nuestro servicio especial).

cuatro calles y otras en las calles de la Sinagoga y de la Granada. Todas ellas comprendidas en un ángulo que jalona uno de los costados de nuestra Catedral.

Y el hecho coincide con los recientes bombardeos de la Catedral de la Seo y del Generalife.

Sin duda, para la selecta intelectualidad de la causa roja, y la Prensa extranjera que los protege, son estos inigualables monumentos artísticos, "peligrosísimos objetivos militares".

Los cuervos traicioneros de la aviación roja bombardearon nuestra ciudad, cuando su pacífica población civil dormía, mientras unos kilómetros más allá nuestros valientes soldados diezaban la criminalidad internacional concentrada en sus filas.

En la tarde de ayer y la mañana de hoy han cruzado el cielo limpio de Toledo las águilas de acero del Imperio español, que vuelve a ser. Lo han cruzado tan sólo porque

(Continúa en la página 6)